

3 mai 1975 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION PRONONCÉE PAR M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING AÉROPORT DE RABAT-SALE SAMEDI 3 MAI 1975

=POLITIQUE EXTERIEURE= SIRE, LA VENUE DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE DANS LE ROYAUME DU MAROC EST A MES YEUX UN GESTE BIEN NATUREL ET QUI DEVAIT ETRE ACCOMPLI A L'INVITATION DE SA MAJESTE HASSAN II. JE ME SENS PERSONNELLEMENT HONORE, ET POURQUOI NE LE DIRAIS-JE PAS, UN PEU SURPRIS QUE LES ENCHAINEMENTS DE L'HISTOIRE ME CONDUISSENT A ETRE LE PREMIER PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE A RENDRE VISITE AU MAROC INDEPENDANT ET A SON ROI. DIX-HUIT ANNEES SE SONT ECOULEES DEPUIS QUE LE PEUPLE MAROCAIN, SOUS LA DIRECTION D'UNE DYNASTIE PROFONDEMENT ENRACINEE, A RECOUVRE LE PLEIN EXERCICE DE SA TOTALE INDEPENDANCE NATIONALE. CONDUIT PAR SA MAJESTE HASSAN II, IL ABORDE AUJOURD'HUI AVEC SON COURAGE ET SA TENACITE LEGENDAIRES LES TACHES PACIFIQUES DE LA CONSTRUCTION D'UNE ECONOMIE ET D'UN ETAT MODERNES. LA FRANCE COMME LE MAROC ENTEND REpondRE AUX NOUVELLES ASPIRATIONS DE NOTRE TEMPS ET A SES DEFIS TOUT EN RETENANT LA QUALITE DU PASSE. LE MEME SOUCI ANIME NOS DEUX PAYS : CELUI DE RECHERCHER UN EQUILIBRE INTERNATIONAL PLUS RATIONNEL ET PLUS JUSTE ET DE FAIRE PROGRESSER LA FRATERNITE, LA SECURITE ET LA PAIX, EN-PARTICULIER DANS CETTE AFRIQUE A LAQUELLE NOUS ATTACHENT TANT DE LIENS ET TANT D'AMITIES. LES RAPPORTS ENTRE LE MAROC ET LA FRANCE CONSTITUENT UN EXEMPLE DE CE QUE PEUT ETRE LA REponse A UN PROBLEME FONDAMENTAL D'AUJOURD'HUI QUI EST CELUI DES RELATIONS ENTRE UN PAYS INDUSTRIALISE ET UN PAYS QUI ENTEND ACCEDER AUX TECHNIQUES DU MONDE MODERNE. C'EST DANS UN ESPRIT DE CONSIDERATION, DE CONFIANCE ET D'AMITIE QUE JE VIENS, SIRE, M'ENTREtenir AVEC VOUS DES RELATIONS ENTRE LE MAROC ET LA FRANCE ET DE NOS POSITIONS VIS-A-VIS DES GRANDS PROBLEMES MONDIAUX. JE VIENS AUSSI APPORTER AU MAROC LE MESSAGE D'UNE FRATERNITE QUE JE ME REJOUIS DE NOUS VOIR EXPRIMER ENSEMBLE. QUE VIVE LE MAROC

-\